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ABSTRAK 

Siwi Putri Cahyaning Wulan 126101201011, Dampak Adanya Pom Mini Terhadap 

Penjual Bahan Bakar Minyak Eceran Ditinjau Dari Etika Bisnis Islam Dan 

Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1999 Tentang Larangan Praktek 

Monopoli Dan Persaingan Usaha Tidak Sehat (Studi Kasus di Kecamatan 

Kedungwaru Kabupaten Tulungagung). Program Studi Hukum Ekonomi 

Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid 

Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Abd. Khair Wattimena, 

M.H. 

Kata Kunci: Dampak, Pom Mini, Bahan Bakar Minyak Eceran, Etika Bisnis Islam, 

Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1999. 

 

Etika hendaknya harus selalu berperan dalam kegiatan berbisnis. Kehadiran 

pom mini di tengah-tengah penjual bahan bakar minyak eceran di Kecamatan 

Kedungwaru Kabupaten Tulungagung tentu menimbulkan persaingan usaha 

diantara keduanya. Persaingan usaha yang terjadi beorientasi langsung terhadap 

perolehan pendapatan. Dalam menjalankan sebuah usaha, pelaku usaha harus tetap 

mengedepankan etika bisnis Islam di dalamnya, karena keberadaan etika bisnis 

Islam bertujuan agar pelaku usaha terhindar dari apa yang dilarang Allah Swt. 

Selain etika bisnis Islam, pelaku usaha harus memperhatikan Undang-Undang 

Nomor 5 Tahun 1999 Tentang Larangan Praktek Monopoli dan Persaingan Usaha 

Tidak Sehat. 

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana dampak adanya pom 

mini terhadap penjual bahan bakar minyak eceran di Kecamatan Kedungwaru 

Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimanakah tinjauan etika bisnis Islam terhadap 

dampak adanya pom mini terhadap penjual bahan bakar minyak eceran di 

Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung? 3) Bagaimanakah tinjauan 

Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1999 Tentang Larangan Praktek Monopoli dan 

Persaingan Usaha Tidak Sehat terhadap dampak adanya pom mini terhadap penjual 

bahan bakar minyak eceran di Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung? 

Tujuan dalam penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui dampak adanya 

pom mini terhadap penjual bahan bakar minyak eceran di Kecamatan Kedungwaru 

Kabupaten Tulungagung. 2) Untuk mengetahui tinjauan etika bisnis Islam terhadap 

dampak adanya pom mini terhadap penjual bahan bakar minyak eceran di 

Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung. 3) Untuk mengetahui tinjauan 

Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1999 Tentang Larangan Praktek Monopoli dan 

Persaingan Usaha Tidak Sehat terhadap dampak adanya pom mini terhadap penjual 

bahan bakar minyak eceran di Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung. 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan 

jenis penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data yang digunakan berupa 

observasi 3 (tiga) Desa di Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung antara 

lain Desa Bulusari, Desa Ringinpitu dan Desa Loderesan, wawancara dengan 
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penjual bahan bakar minyak eceran, pemilik pom mini dan masyarakat Kecamatan 

Kedungwaru Kabupaten Tulungagung serta dokumentasi berupa barang dagangan 

berupa bahan bakar minyak baik milik penjual eceran maupun pom mini dan foto 

saat melakukan penelitian. Sedangkan teknik analisis data menggunakan 

kondensasi data, pemaparan data dan penarikan kesimpulan atau verifikasi. 

Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Hadirnya pom mini di 

Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung berdampak pada menurunnya 

daya beli masyarakat terhadap penjual bahan bakar minyak eceran. Berkurangnya 

daya beli masyarakat terhadap penjual eceran, secara otomatis berimplikasi pada 

pendapatan yang diperoleh. Pendapatan yang diperoleh penjual bahan bakar 

minyak eceran sangat berkurang setelah hadirnya pom mini. Dampak yang sangat 

dirasakan adalah penguasaan lokasi strategis sehingga berakibat pada akses penjual 

eceran. Menghadapi hal tersebut, penjual eceran hanya bisa ikhlas dan pasrah. 2) 

Ditinjau dari etika bisnis Islam, dampak adanya pom mini terhadap penjual bahan 

bakar minyak di Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung melanggar 

prinsip etika bisnis Islam. Prinsip etika bisnis Islam yang tidak dipenuhi adalah 

prinsip keseimbangan, prinsip tanggung jawab dan prinsip kebenaran. 3) Dampak 

adanya pom mini terhadap penjual bahan bakar minyak eceran di Kecamatan 

Kedungwaru Kabupaten Tulungagung telah melanggar Undang-Undang Nomor 5 

Tahun 1999 Tentang Larangan Praktek Monopoli dan Persaingan Usaha Tidak 

Sehat.  
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ABSTRACT 

Siwi Putri Cahyaning Wulan 126101201011, The Impact of Mini Poms on Retail 

Fuel Oil Sellers Viewed from Islamic Business Ethics and Law Number 5 

of 1999 concerning Prohibition of Monopoly Practices and Unfair Business 

Competition (Case Study in Kedungwaru District, Tulungagung Regency). 

Sharia Economic Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia 

and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, 

Supervisor: Abd. Khair Wattimena, M.H. 

Keywords: Impact, Mini Pom, Retail Fuel Oil, Islamic Business Ethics, Law 

Number 5 of 1999. 

 

Ethics should always play a role in business activities. The presence of a 

mini pump among retail fuel oil sellers in Kedungwaru District, Tulungagung 

Regency certainly creates business competition between the two. The business 

competition that occurs is directly oriented towards generating income. When 

running a business, business actors must continue to prioritize Islamic business 

ethics in it, because the existence of Islamic business ethics aims to ensure that 

business actors avoid what Allah SWT has prohibited. Apart from Islamic business 

ethics, business actors must pay attention to Law Number 5 of 1999 concerning 

Prohibition of Monopoly Practices and Unfair Business Competition. 

The formulation of this research is: 1) What is the impact of the mini pump 

on retail fuel oil sellers in Kedungwaru District, Tulungagung Regency? 2) What is 

the review of Islamic business ethics on the impact of mini pumps on retail fuel oil 

sellers in Kedungwaru District, Tulungagung Regency? 3) What is the review of 

Law Number 5 of 1999 concerning the Prohibition of Monopolistic Practices and 

Unfair Business Competition on the impact of mini-poms on retail fuel oil sellers 

in Kedungwaru District, Tulungagung Regency? 

The objectives of this research are: 1) To determine the impact of mini 

pumps on retail fuel oil sellers in Kedungwaru District, Tulungagung Regency. 2) 

To find out an overview of Islamic business ethics on the impact of mini pumps on 

retail fuel oil sellers in Kedungwaru District, Tulungagung Regency. 3) To find out 

the review of Law Number 5 of 1999 concerning the Prohibition of Monopolistic 

Practices and Unfair Business Competition on the impact of the existence of mini 

stations on retail fuel oil sellers in Kedungwaru District, Tulungagung Regency. 

The research method used by researchers is a qualitative method and a type 

of field research. The data collection technique used was observation of 3 (three) 

villages in Kedungwaru District, Tulungagung Regency, including Bulusari 

Village, Ringinpitu Village and Loderesan Village, interviews with retail fuel oil 

sellers, mini pump owners and the people of Kedungwaru District, Tulungagung 

Regency, as well as documentation in the form of merchandise. in the form of fuel 

oil both from retail sellers and mini pumps and photos when conducting research. 

Meanwhile, data analysis techniques use data condensation, data exposure and 
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drawing conclusions or verification. Meanwhile, to check the validity of the data 

using triangulation. 

The results of this research show that: 1) The presence of a mini pump in 

Kedungwaru District, Tulungagung Regency has an impact on reducing people's 

purchasing power towards retail fuel oil sellers. The reduction in people's 

purchasing power towards retail sellers automatically has implications for the 

income they earn. The income earned by retail fuel oil sellers has greatly reduced 

after the presence of mini pumps. The impact that is really felt is the control of 

strategic locations, which results in access to retail sellers. Facing this, retail sellers 

can only be sincere and surrender. 2) Judging from Islamic business ethics, the 

impact of the mini pump on fuel oil sellers in Kedungwaru District, Tulungagung 

Regency violates the principles of Islamic business ethics. The principles of Islamic 

business ethics that are not fulfilled are the principle of balance, the principle of 

responsibility and the principle of truth. 3) The impact of the mini pump on retail 

fuel oil sellers in Kedungwaru District, Tulungagung Regency has violated Law 

Number 5 of 1999 concerning the Prohibition of Monopoly Practices and Unfair 

Business Competition. 
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 ملخص

تأثيُْالمضخاتُالصغيْةُعلىُبائعيُ ،١۲٦١٠١۲٠١٠١١سيويُبوتريكُاهيانينجُوولان
بشأنُ ۱۹۹۹سنة۵ رقم والقانونُالوقودُبالتجزئةُمنُحيثُأخلاقياتُالعملُالإسلامي

ُمنطقةُ ُفي ُحالة ُالعادلة)دراسة ُغيْ ُالتجارية ُوالمنافسة ُالاحتكارية ُالممارسات حظر
ُتولوناجون ُمقاطعة ُقسمُكيدونوارو، ُالشرعي ُالاقتصادي ُالقانون ُدراسة ُبرنامج ج(.

كُليةُالشريعةُوالعلومُالقانونيةُجامعةُسيدُعليُرحْةُاللهُتولونجُأجونجُ ۲٠۲۳ُالشريعة
 المشرف:ُعبد.ُخويرُوتيمينا،ُم.ح.

التأثيْ،ُالمضخاتُالصغيْة،ُزيتُالوقودُبالتجزئة،ُأخلاقياتُالْعمالُالكلماتُالمفتاحية:ُ
 .۱۹۹۹سنة۵ُرقم انونالقُالإسلامية،

وجودُمضخاتُصغيْةُوسطُ .يجبُأنُتلعبُالْخلاقُدائمًاُدوراًُفيُالْنشطةُالتجارية
ُبالتجزئة ُالوقود ُزيت ُهذاُ بائعي ُيؤدي ُتولوناجونج، ُمقاطعة كُيدونوارو، ُمنطقة في

المنافسةُالتجاريةُالتيُتحدثُموجهةُبشكلُ .بالتأكيدُإلىُخلقُمنافسةُتجاريةُبينُالاثنين
عندُإدارةُالْعمالُالتجارية،ُيجبُعلىُالجهاتُالفاعلةُفيُمجالُ .شرُنحوُتوليدُالدخلمبا

ُفيها ُلْخلاقياتُالْعمالُالإسلامية ُالْولوية ُفيُإعطاء لْنُوجودُ .الْعمالُالاستمرار
أخلاقياتُالْعمالُالإسلاميةُيهدفُإلىُضمانُتجنبُرجالُالْعمالُماُحرمُاللهُسبحانهُ

عنُأخلاقياتُالْعمالُالتجاريةُالإسلامية،ُيجبُعلىُالجهاتُوبصرفُالنظرُ .وتعالى
ُبالقانون ُالاهتمام ُالْعمال ُمجال ُفي ُ الفاعلة ُرقم ۵ُقانون ُحظر۱۹۹۹ُُلسنة ُشأن في

 .ممارساتُالاحتكارُوالمنافسةُالتجاريةُغيُْالمشروعة

ُبائعُزيتُالوقودُبالتجزئة ماُهوُتأثيُْمينيُبومسُعلى)١:والصياغةُفيُهذاُالبحثُهي
ُتولونجُأجونج؟ ُمقاطعة كُيدونوارو، ُاستعراضُأخلاقياتُالْعمالُ)۲فيُمنطقة ُهو ما

ُفيُتأثيُْالمينيُبومس كُيدونوارو،ُ الإسلامية ُفيُمنطقة ُبالتجزئة ُبائعيُزيتُالوقود تجاه
ُتولوناجونج؟ ُالقانون)۳مقاطعة ُرقم ُمراجعة ُتتم ۵ُكيف ُحظر۱۹۹۹ُُلسنة ُشأن في
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ُال حولُتأثيُْالمضخاتُالصغيْةُعلىُ تجاريةُغيُْالمشروعةممارساتُالاحتكارُوالمنافسة
كُيدونوارو،ُمقاطعةُتولوناجونج؟  بائعيُزيتُالوقودُبالتجزئةُفيُمنطقة

البحثُهي علىُبائعيُزيتُالوقودُبالتجزئةُ)١ُ:أهدافُهذاُ الصغيْةُ لتحديدُتأثيُْالمضخةُ
تولوناجونج مقاطعةُ لْ)۲ُ.فيُمنطقةكُيدونواروُ، مراجعةُ خلاقياتُالعملُالإسلاميُلمعرفةُ

كُيدونوارو،ُ ُفيُمنطقة ُبالتجزئة ُعلىُبائعيُزيتُالوقود ُالمضخاتُالصغيْة حولُتأثيْ
ُالمزيدُعنُمراجعةُرقمُالقانون)۳ُ.مقاطعةُتولونجُأجونج فيُشأن۱۹۹۹ُُلسنة۵ُلمعرفة

حولُتأثيُْالمضخاتُالصغيْةُُحظرُممارساتُالاحتكارُوالمنافسةُالتجاريةُغيُْالمشروعة
كُيدونوارو،ُمقاطعةُتولوناجونجع  .لىُبائعيُزيتُالوقودُبالتجزئةُفيُمنطقة

ُونوعُمنُالبحثُالميداني.ُ ُالنوعية ُالباحثونُهيُالطريقة ُالبحثُالتيُيستخدمها طريقة
كُيدونوارو،۳ُُكانتُتقنيةُجمعُالبياناتُالمستخدمةُهيُمراقبةُ )ثلاث(ُقرىُفيُمنطقة

ُفيُذلك ُبما ُتولوناجونج، ُلوديريسان،ُمقاطعة ُوقرية ُرينجينبيتو، ُوقرية ُبولوساري،  قرية

ُوسكانُمنطقةُ ُوأصحابُالمضخاتُالصغيْة ُبالتجزئة مقابلاتُمعُبائعيُزيتُالوقود
بالإضافةُإلىُالتوثيقُعلىُشكلُبضائعُعلىُشكلُ كيدونوارو،ُمقاطعةُتولونجُأجونج

وفيُالوقتُُ.بحاثزيتُوقودُيخصُبائعيُالتجزئةُومضخاتُصغيْةُوصورُعندُإجراءُالْ
ُالبياناتُتكثيفُالبياناتُوعرضُالبياناتُواستخلاصُ ُتقنياتُتحليل ُتستخدم نفسه،

 .النتائجُأوُالتحقق.ُوفيُالوقتُنفسه،ُللتحققُمنُصحةُالبياناتُباستخدامُالتثليث

البحثُتظهرُذلك كانُلوجودُمضخةُصغيْةُفيُمنطقةكُيدونواروُبمقاطعةُ)١ُ:نتائجُهذاُ
ُللناسُتجاهُبائعيُزيتُالوقودُبالتجزئةتولوناجونجُتأ ُالشرائية إنُ .ثيُْعلىُتقليلُالقوة

انخفاضُالقوةُالشرائيةُللأشخاصُتجاهُبائعيُالتجزئةُلهُآثارُتلقائيةُعلىُالدخلُالذيُ
كُبيُْبعدُ يكسبونه.ُانخفضُالدخلُالذيُيحصلُعليهُبائعوُزيتُالوقودُبالتجزئةُبشكل

الْقيقيُهوُالسيطرةُعلىُالمواقعُالإستراتيجية،ُمماُيؤديُالتأثيُْ .وجودُالمضخاتُالصغيْة
إلىُالوصولُإلىُبائعيُالتجزئة.ُوفيُمواجهةُهذا،ُلاُيَكنُلبائعيُالتجزئةُإلاُأنُيكونواُ
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انطلاقاًُمنُأخلاقياتُالعملُالإسلامي،ُفإنُتأثيُْالمضخاتُ )۲ُ.صادقينُومستسلمين
كُيدون ُينتهكُالصغيْةُعلىُبائعيُزيتُالوقودُفيُمنطقة وارو،ُمقاطعةُتولونجُأجونج،

ُالإسلامي ُالعمل ُأخلاقيات ُلاُ .مبادئ ُالتي ُالإسلامية ُالْعمال ُأخلاقيات ُمبادئ إن
إنُتأثيُْالمضخةُالصغيْةُعلىُ)۳ُ.تتحققُهيُمبدأُالتوازن،ُومبدأُالمسؤولية،ُومبدأُالْقيقة

ُأ ُتولونج ُمقاطعة كُيدونوارو، ُفيُمنطقة ُبالتجزئة ُالوقود ُزيت ُانتهكُبائعي ُقد جونج،
ُرقم ۵ُالقانون ُغي۱۹۹۹ُُْلسنة ُالتجارية ُوالمنافسة ُالاحتكار ُممارسات ُحظر ُشأن في

 .المشروعة

 

 

 

 

 

 

 


